



2024-25 年度
国際ロータリー会長
ステファニー A. アーチック

Weekly Report Niigata



2024~25 年度
新潟ロータリークラブ会長

吉田 和弘

新潟 RC 5 月第 1 例会 (2025.5.13) No.3553

(1) 「君が代」

ロータリーソング「奉仕の理想」斉唱

(2) 会長の時間 (吉田和弘会長)

85 周年記念例会・祝賀会 御礼

暦の関係で、2 週間の休会を経て、久しぶりの例会となりました。改めまして、4 月 22 日に開催しました、新潟ロータリークラブ 85 周年の記念例会、祝賀会にご協力いただきまして、ありがとうございました。

若槻委員長はじめ、実行委員の皆さん、記念例会で会員スピーチを引き受けてくださった小山さん、さまざまな役割を担当してくださった会員の皆さん、そして事務局の皆さん。すべての方々のお力添えで、新潟クラブらしい、品格と楽しさが一緒になった、すばらしい時間を作り上げることができました。重ねて御礼申し上げます。

当日も一部を放映したのですが、記念で作成した映像の完全版を、ここでご覧ください。

翌日の 4 月 23 日は、香港島東ロータリークラブの皆さんを、佐渡へご案内しました。旅行のご手配については VIP の坂井さん、当日の同行として高橋秀樹ご夫妻にお世話になりました。当地では佐渡歴史伝説館と佐渡金山を訪問、見学しまして、香港の皆さんに大変喜んでいただきました。仕事では何度も行き来する佐渡ですが、観光となると小学校以来の体験です。あらためて佐渡金山を見物すると、とても興味深いものでした。世界遺産登録を追い風に、もっと佐渡を訪れる人が増えればと思います。

今だから申し上げますが、私が会長を引き受けた際には、周年事業の年度とは知りませんでした。あとになって 85 周年に当たると聞かされたときは、正直なところ、(しまった・・・!) と後悔しました。そうは言っても仕方がない、と早めに準備に取り掛かったのはいいのですが、さっぱり要領がわかりません。理事会や実行委員会の皆さんからいろいろなアドバイスをいただくのですが、なかなか方針が定まらず、かえって皆さんにご迷惑をおかけする羽目になってしまいました。

そうしたなかでも、会長として他のクラブの周年事業

に参加させてもらったこと、香港島東ロータリークラブの方々をお招きできたこと、ロータリー保育園や新潟市に寄付ができたこと。たくさんの貴重な経験をする事ができました。この年度に会長を拝命できたのは、むしろ幸運だったのだと思っています。

最も印象的だったのが、開催まであと 2 か月となり、具体的に皆さんに役割分担をお伝えして、グループごとにミーティングをお願いした時のことです。打ち合わせが始まると、皆さんがまったくスムーズに、真剣に、そして積極的にお話をされています。この様子に深く感激しました。さすが、会社で重責を担われている皆さんです。さすが、新潟ロータリークラブの会員の皆さんです。力のある人が団結すると、どんなことでも成し遂げることができる。それを強く実感しましたし、自分の会社組織も、こうでなければならぬと、大切なことを学ぶことができました。

＝会長へ塚田正幸元会員からのお手紙紹介＝

新潟ロータリークラブ会長 吉田 和弘 様
先日開催の新潟 RC 創立 85 周年記念式典にお声がけ頂きありがとうございました。式典が盛大に開催されたことにお慶び申し上げます。以前訪問したことがある香港島東 RC や前橋 RC、そして市内 RC、ローターアクトクラブなどが出席され懐かしかったです。また事務局の皆さんやピアノ演奏の濱田さんにも会えました。多くの懐かしい方々と話していて、おいしい料理を殆ど食べられませんでした。式典でとりわけ感動したのは吉田会長の結婚記念日報告でした。29 年間お世話になった新潟ロータリークラブの益々の発展を願って寄付させていただきます。

2025 年 5 月 12 日 元会員 塚田正幸

◎今週のお店紹介 新潟調理師専門学校 5 月 16 日
(金) 中国料理ランチ

◎今週のミニスピーチ

- ・野澤勝 丸運建設(株)代表取締役社長
- ・大澤強 新潟総合管財保障(株)代表取締役社長

(3) ビジターの紹介

大谷 昭子さん(新潟南 RC)

(4) 米山奨学生 玄胤夏さんへ奨学金贈呈・挨拶

カウンセラー 石川 治彦君

(5) 100%出席バッチ贈呈

杉村 晃君 1年 小林 慶直君 3年
榎本 豊君 4年 高橋 秀樹君 23年

(6) 誕生日お祝い贈呈(5名)

(7) 結婚記念日お祝いの紹介(11名)

(8) ロータリーの友ご紹介(本間利夫広報会報雑誌委員)

(9) 佐藤隆夫職業奉仕委員長報告

- ・2025年5月13日実施の出前授業ご案内
(事業報告 3ページ目に記載)

(10) 高橋 秀松ゴルフ同好会会長

- ・4月20日のコンペ優勝は本多晃さんでした。
次回は5月18日に開催致します。

(11) 新会員の紹介



大和ハウス工業(株)
新潟支店長 酒井 秀起君
ご紹介 小林 建君
所属委員会
ニコニコボックス委員会

この度、新潟ロータリークラブへの入会を承認していただきありがとうございました。前任の深澤支店長から引継ぎ4月1日付けで大和ハウス工業(株)新潟支店長になりました酒井秀起と申します。私は昭和44年大阪で生まれ、大学卒業まで大阪で育ち、ダイワハウス入社後東京に配属され6年半、大阪に戻り26年半、その後神戸支店での2年勤務を経て、この4月に新潟へ参りました。初めての単身赴任、初めての日本海側での生活にワクワクしております。趣味はゴルフで、関西では一年中ほとんどの休日にはゴルフ場で過ごしておりました。新潟では冬にゴルフは出来ないと聞きましたので、新しい趣味に挑戦したいと考えております。また、美味しい料理やお酒にも関心があり、地元の料理を堪能したいと思っております。ロータリークラブには初めて参加させていただきますが、諸先輩の皆様からご指導賜りながら、お役に立てるよう頑張りますのでよろしくお願い申し上げます。

(12) 各種ご寄付の発表

ロータリー財団寄付発表(織戸 清副委員長)

高橋 秀樹君 高山 克幸君
宮島多佳子君 本多 晃君
織戸 潔君

米山奨学会寄付発表(坂井 賢一委員長)

高橋 秀樹君 織戸 潔君
宮島多佳子君 高山 克幸君
本多 晃君 坂井 賢一君

青少年育成基金寄付発表(五月女政義委員長)

塚田正幸元会員より85周年例会参加のお礼として
高橋 秀樹君 本多 晃君
本間 彊君 高山 克幸君

(13) ニコニコボックス紹介(大桃 典和委員長)

・吉田 和弘会長 85周年にご協力くださった皆様に心から感謝してニコニコします。

・小飯田澄雄君 大和ハウス工業、酒井支店長を迎えニコニコします。

・徳永 昭輝君 (新潟南RC) 大谷 昭子さんを迎えてニコニコします。

・石川 治彦君 本日、米山奨学生のヒョン・ユンハさんを始めて新潟ロータリークラブの例会にお招き出来ニコニコします。

・高山 克幸君 結婚記念日のお花ありがとうございました。今年は紫陽花でした。花言葉は「移り気」です。大丈夫です。

・本多 晃君 最近もの覚えが悪く、よく覚えていないのですが、約3週間前のゴルフ同好会の4月コンペで優勝したようです。同伴者は確か徳永先生、大桃さん、榎本さんでした。その2週間前にバンカー脱出に10打かかったことから、ユーチューブで学習したことが功を奏したと記憶しています。それ以来クラブを握っていないのでバンカーの脱出方法は忘れてしまいましたが、これからもニコニコできるように頑張ります。

・平形 尚久君 結婚記念日のお花ありがとうございました。「どうしたの?」と妻にあやしまれましたが、とても喜んでおりました。

・大澤 強君 結婚記念日のお花ありがとうございました。毎年違う種類の花をいただき楽しんでいます。

・江波 恒夫君 結婚記念日のお花、ありがとうございました。先月、誕生祝いでいただいたワインで妻と祝いました。ニコニコ！

・塩野 貴義君 誕生日のワインありがとうございました。社内のメンバーみんなで、おいしくいただきました！

・石井 宏明君 結婚記念日のお花ありがとうございました。無事25周年を迎えられました。GW中、お花のおかげでニコニコ過ごせました。

・高橋 秀樹君 去る4月15日に行われた平家琵琶の会について報道関係の方々に取材、報道していただきました。感謝してニコニコいたします。

(14) 小飯田 澄雄さんへ米山功労者第2回マルチプル感謝状伝達

(15) 幹事報告(小林 慶直幹事)

・例会終了後、ロビーにて新会員オリエンテーションを開催致します。

・ロータリーレートが1ドル142円に変更になりました。

(16) 5月13日の例会参加率

会員数	算定対象者	出席者	参加率
77	76	55	72.37%

Zoom参加 1名

5月13日 理事会報告 出席者 10名

1 入会推薦の件=承認

- ・清水建設(株)北陸支店新潟営業所
所長 内山 秀樹君
推薦者 酒井 昌彦君 高橋 英敏君
- ・(株)ユアテック新潟支社
執行役員支社長 渡邊 利博君
推薦者 江波 恒夫君 高橋 智則君

2 退会届について=承認

- ・清水建設(株)北陸支店新潟営業所
所長 澤田 尚君 (4/30 付)
- ・(株)丸新ホールディングス
代表取締役社長 関川 博信君 (4/7 付)
- ・(株)ユアテック新潟支社
支社長 長谷川久晃君 (3/31 付)

3 5月のプログラム=承認

- 5月13日 第一例会につき卓話なし
- 5月20日 会員スピーチ
セコム上信越代表取締役社長 福満純幸君

5月27日 会員スピーチ

(株)新宣 代表取締役 佐野由香利君

4 その他

- ・90周年に向けて積立をしていくか?
- ・プレジデンタルリースの修繕について

5月20日の例会プログラム

会員スピーチ「セコム上信越について」

セコム上信越代表取締役社長 福満 純幸君

新潟ロータリークラブホームページアドレス

<http://www.niigatarc.jp/>

新潟ロータリークラブ 佐藤 紳一広報会報雑誌委員長寄稿

2025年5月3日付の 新潟日報に新潟ロータリークラブ 高橋 秀樹会員の記事が掲載されました。この事業は、新潟ロータリークラブの後援による社会奉仕事業です。消失の危機に瀕した伝統芸能の保存、継承、一般公開を行うことにより社会に奉仕するという意義を有します。

第3種郵便物認可 (日刊) 新潟日報

「平家物語」全200句弾き語り



平家琵琶は、鎌倉時代から成立したとされる軍記物「平家物語」を語るための「平家物語」を語るためだけに使われる琵琶で、伝承者からの口伝と書き物によつて伝えられてきた。室町時代まで記録が残っていた200句の通し語りは、江戸時代初期以降、記録から消えたが、1990年、普段は大学の教壇に立つ高橋さんは、古代ギリシャ吟遊詩人ら

高橋新潟大教授が達成

新潟大教授で「平家琵琶」伝承者の高橋秀樹さん(59)が、全200句ある「平家物語」の弾き語りを完了させた。琵琶の音に合わせて物語を順番通りに句ずつ弾き語りする催しを、1年半前からほぼ毎週開催してきた。全国でも数少ない伝承者である高橋さんは、今後、多くの地域での活動に意欲を示している。

平家琵琶は、鎌倉時代から成立したとされる軍記物「平家物語」を語るための「平家物語」を語るためだけに使われる琵琶で、伝承者からの口伝と書き物によつて伝えられてきた。室町時代まで記録が残っていた200句の通し語りは、江戸時代初期以降、記録から消えたが、1990年、普段は大学の教壇に立つ高橋さんは、古代ギリシャ吟遊詩人ら

1年半がかり「他地域でも伝えたい」

平家琵琶の通し語りをする高橋秀樹さん。独特の抑揚や言い回しに、訪れた人たちは静かに聞き入った。新潟市中央区西堀通8。

に代表される、歴史を特有の節回しで物語る文化は世界各地に残っている。そのほとんどは歌い方が分からず、日本では平家琵琶が残っていることに興味を抱いた。

2000年ごろから伝承者である新大名誉教授の鈴木孝庸さん(78)から学び、2年ほど前に皆伝を受けた。高橋さんは23年11月から通し語りを開始。ほぼ毎週、新潟市中央区西堀通8の勝榮寺で開かれ、口コミで全国各地から平家琵琶ファンが訪れるようになった。

4月中旬、60回目となる通し語りだが、勝榮寺で開かれ、全200句が完結した。この日の句は「六道」と「御往生」。香をたく中で、高橋さんは琵琶の音に合わせて、独特な抑揚や言い回しで語った。静かに語り終わると、訪れた約30人から温かい拍手が送られた。

高橋さんは「聞いてくださった方々がいたことで続けられた。これからも全国の伝承者とのつながりを大切に、他の地域でも活動して伝統を伝えていきたい」と語った。

今後も通し語りは続ける予定で、次回は5月19日午後1時から、勝榮寺で開かれる。無料。

新潟ロータリークラブ職業奉仕委員会主催 「出前授業」報告

新潟ロータリークラブ 佐藤隆夫職業奉仕委員長

第一線で活躍する社会人が学生たちに、最新の情報を伝える出前授業が5月13日、新潟国際情報大学で行われた。テーマは、「デジタル社会をどう生きる？」講師は、今年1月、文部科学省のアントプレナーシップ推進大使に任命された BSN メディアホールディングス開発局次長坂田源彦(もとひこ)さん。

「アントプレナーシップ」というのは、時代の激変の中でも、自らの枠を超えて、新しい価値を生み出していくチャレンジ精神のことで、最近、教育の分野でも重視されている。坂田さんは、デジタル社会の「今」を分かりやすく説明。「時代激変の今、変化に強いマインドが求められてる。ITの利活用で、若者もいろんな挑戦を」と語った。

